



La invita Biden. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, recibió una invitación en nombre del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, para participar en la Cumbre Climática de Líderes, en la que se abordará el rol que deben jugar los gobiernos locales para reducir las condiciones que generan el cambio climático.

NO HUBO LESIONADOS

Vientos de hasta 30 km/h tiraron siete árboles

Las rachas de viento de hasta 30 kilómetros por hora y la lluvia derribaron siete árboles y tres ramas en diferentes alcaldías de la Ciudad de México, además de una carpita instalada en el hospital de la Cruz Roja, en Polanco.

Los árboles y ramas caídas dañaron un puesto semifijo, tres bardas perimetrales, postes y cableado. No hubo lesionados.

— Jonas López

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc



COMUNIDAD

EXCELSIOR MARTES 13 DE ABRIL DE 2021



LA CAÍDA. El pasado 18 de marzo fue detenida Vanessa Ballar en el número 11 de la calle Crepúsculo, en la colonia Insurgentes Cuiculco, en la alcaldía Coyoacán, dentro de un edificio de 12 departamentos.

Una mujer tras detención de *La Güera*

CASO ARTZ PEDREGAL

La agente de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX indagó a Vanessa Ballar y custodió su domicilio durante un mes

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

Una mujer, agente de la Policía de Investigación, estuvo en la punta de lanza del equipo que el pasado 18 de marzo detuvo a Vanessa Ballar. *La Güera*, acusada de coordinar el ataque contra dos israelíes en plaza Artz Pedregal.

Más de año y medio se prolongó la investigación desde la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y luego se sumó cerca de un mes de vigilancia fija en el 11 de la calle Crepúsculo, en la colonia Insurgentes Cuiculco, Coyoacán, donde finalmente fue detenida.

Olga, nombre ficticio que se le dará a la agente para proteger su identidad, recordó que ese día no podía titular porque podía poner en riesgo la orden de cateo que estaba por recibir para detener a quien es considerada una operadora financiera y colaboradora de Nemesio Oseguera Cervantes, *El Mencho*, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

“Estuvimos en ese lugar fijo, en calle Crepúsculo, aproximadamente un mes, ya cuando tendímos información que podíamos explotar, ya más específica”, dijo en entrevista Olga.

Las indagatorias para dar con *La Güera* partieron de las redes sociales de familares cercanos de esta mujer y de conocidos, aseguró.

Luego se fue cerrando el círculo hasta crear un cerco mediante vigilancia presencial e inteligencia, con apoyo de sistemas de videovigilancia, para confirmar que se trataba de la acusada de ser la autora intelectual del doble homicidio.



Días antes del atentado, La Güera se reunió con sus presuntas víctimas en otro restaurante del sur de la Ciudad de México.



Foto: Archivo/Cortesía Imagen Televisión

Olga (nombre ficticio) estuvo en la punta de lanza del equipo que capturó a la que es considerada operadora financiera del CJNG.

También se tejió la búsqueda hasta poder ubicarla en un edificio de 12 departamentos, localizado a 5.8 kilómetros de sitio de la ejecución de Ben Sutchi y Alon Azulay, quienes flanqueaban a *La Güera* en la mesa que compartían dentro de un restaurante de comida asiática en Plaza Artz, donde se habían citado para “hablar de negocios” el 24 de julio de 2019.

Del área libre de humo

se desplazaron Esperanza ‘N’ y Mauricio N, *El Mahulcho*, para disparar contra los israelíes.

La Güera, a menos de un metro de distancia de cada víctima, permaneció sentada mientras ejecutaban a sus acompañantes.

Después se paró y salió del sitio pasando por la cocina. Aprovechó la comoción para subir a una camioneta tipo SUV que la esperaba para huir del lugar.

MUERTOS POR COVID-19

40% no tenía comorbilidad



De las más de 40 mil defunciones confirmadas por la pandemia, 16 mil 191 no tenían diabetes, obesidad o hipertensión

POR GEORGINA OLSON
georgia.olson@gimm.com.mx

El 40 por ciento de las personas que murieron por covid-19 en la Ciudad de México, es decir, 16 mil 191, no tenía comorbilidades, como diabetes, obesidad o hipertensión, de acuerdo con las estadísticas que dio a conocer ayer Eduardo Clark, director de gobierno digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP).

En tanto, 24 mil 286 personas que perdieron la batalla contra la pandemia, es decir, 60 por ciento, sí padecía alguna de esas enfermedades.

“Estamos hablando de que más de 30 por ciento de las personas que han fallecido por covid-19 tenían diabetes, por ejemplo; comparado con 13 por ciento de la población de la ciudad que tiene diabetes, si triplica prácticamente el riesgo”.

“Cuando habla uno de hipertensión, 40 por ciento de las personas que han perdido la vida por covid tenían hipertensión y el promedio en la ciudad es de cerca del 20 por ciento para la población general, entonces lo duplica”.

“Obesidad, cerca del 20



Estamos hablando de que más de 30 por ciento de las personas que han fallecido por covid-19 tenían diabetes, por ejemplo; comparado con 13 por ciento de la población de la ciudad que tiene diabetes, si triplica prácticamente el riesgo”.

EDUARDO CLARK
DIRECTOR DE GOBIERNO DIGITAL DE LA ADIP

30 POR CIENTO
de las víctimas mortales de covid-19 tenía diabetes, informó la ADIP

40 POR CIENTO
de los fallecidos por la pandemia padecía hipertensión

por ciento de las personas que han perdido la vida han tenido obesidad”, detalló Clark.

En tanto, el Instituto para las Ciencias Globales de la Salud, de la Universidad de California en San Francisco, acaba de publicar el informe *La Respuesta de México ante el Covid-19*, cuyo autor principal es el investigador Mariano Sánchez-Talquer, de la Academia de Harvard para Estudios Internacionales y Locales, donde señala que México pudo evitar 190 mil fallecimientos por covid y otras enfermedades en el último año si no hubiera tenido una “respuesta fragmentada” ante la pandemia.

Respecto a las autoridades de la Ciudad de México expone que: “dudaron en esa coyuntura (de finales de 2020) si restablecer o no medidas de aislamiento, a pesar de la evidencia de que había una nueva aceleración en los contagios y en violación a su propio sistema de alertas”.

Se afirma que la Ciudad de México “contribuyó de forma desproporcionada al segundo pico de infecciones, cuando se registraban más de 15 mil casos al día, más del doble de casos registrados en el primer pico”.

El estudio también reconoce que el Gobierno de la Ciudad de México usó medidas proactivas de control de la pandemia, “que se salieron de la estrategia del gobierno federal, incluyendo la expansión de las pruebas e intervenciones específicas en las zonas más afectadas”.

También se señala al Centro Citibanamex como un caso exitoso de colaboración público-privada “que debería ser replicada en otras partes del país”.

GOLPEA A JOVEN CON SÍNDROME DE DOWN

Fiscalía abrió investigación contra agresor

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

Un adolescente fue grabado en video justo en el momento en que intimida, usando palabras altisonantes, y golpea a un joven con síndrome de Down.

Las imágenes se difundieron ayer en redes sociales, donde señalaron que los hechos se habrían presentado al interior de un establecimiento comercial de la colonia San Miguel Ajusco, en la alcaldía Tlalpan.

En las imágenes se observa cómo el agresor acerca su rostro al de la víctima y le espetó: “Yo no te tengo miedo a los putazos, perro”.

Luego se escucha una risa y la voz de una joven que dice: “ya güey, tranquilízate”. En ese momento le suelta un puñetazo en el rostro a la víctima, quien en ningún momento responde y sólo se talla el rostro con la mano derecha tras recibir el golpe.

La Fiscalía General de Justicia informó que tras la difusión del video, a través de la cuenta de Twitter @TlalpanVecinos, inició una carpeta de investigación por noticia criminal, ya que hasta el cierre de esta edición no se había presentado una denuncia formal.

“A través de Imágenes y una denuncia ciudadana en una red social se tuvo conocimiento de que una persona del sexo masculino golpeó a la víctima en el rostro, dentro de un establecimiento localizado en la calle Ciclovía San Miguel Ajusco”, se detalla en un comunicado.

El agente del Ministerio Público de la Coordinación Territorial Tlalpan 2



Donitas González en Ajusco



Donitas González

Fotos: @VecinosTlalpan y Especial
Tras la agresión difundida en redes sociales se dio a conocer la identidad del presunto agresor, un adolescente.

integró la indagatoria con los primeros reportes, solicitó apoyo de la Policía de Investigación (PDI) para localizar a testigos y ubicar

cámaras de videovigilancia cerca del lugar para obtener indicios y datos que permitan identificar al probable agresor.